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ДАЙДЖЕСТ КЛЮЧЕВЫХ ПУБЛИКАЦИЙ В СМИ 
 

   

   

Владимир Путин: по итогам сельхозгода 
экспорт российского зерна может 
достигнуть 50 млн тонн 

 Дмитрий Патрушев доложил на 
«правительственном часе» в Госдуме об 
итогах работы АПК и стратегических 
задачах на перспективу 

   
 
За последние пять месяцев Россия экспортировала 

около 22 млн т зерна, преимущественно в страны Азии и 
Африки. До конца текущего года наша страна готова 
поставить на внешние рынки еще 4–5 млн т зерна. К 
концу сельхозгода экспорт зерна может достигнуть 50 
млн т. Об этом президент Владимир Путин сказал на 
заседании Совета по стратегическому развитию и 
национальным проектам. 

Президент подчеркнул, что такие объемы вывоза 
ожидаются на фоне рекордного урожая зерна, который в 
этом году, по данным Минсельхоза, достигнет 150 млн т 
в чистом весе. По словам Путина, Россия сейчас 
является одним из крупнейших поставщиков на 
глобальный рынок зерна, растительных масел и 
удобрений. Президент отметил, что приоритетом сейчас 
является обеспечение внутренних потребностей и 
добросовестное исполнение обязательств по внешним 
контрактам. 

  
Министр сельского хозяйства Дмитрий Патрушев 

выступил в рамках «правительственного часа» в 
Государственной Думе, где представил информацию о 
текущей ситуации в агропромышленном комплексе и 
задачах на 2023 год.  

По словам главы Минсельхоза, в 2022 году 
отечественное сельское хозяйство демонстрирует 
достойные результаты, индекс сельхозпроизводства 
ожидается на уровне 103,5 %. Растениеводы добились 
рекордных сборов зерна – на сегодня это более 159 
млн т в бункерном весе, а в чистом будет порядка 150 
млн т. Урожай сахарной свёклы, сои, рапса, картофеля, 
овощей и фруктов также выше прошлого года.   

Министр отметил, что за последние годы 
российский АПК сделал серьезный технологический 
рывок, и именно он гарантирует стабильные урожаи и 
делает возможным планомерный рост показателей. В 
частности, год от года увеличивается уровень внесения 
минеральных удобрений. В 2018 году было 39 кг на 
гектар, а 2022 году – уже 60 кг. Энергообеспеченность 
организаций АПК за неполные 5 лет выросла на 5,8 млн 
лошадиных сил. Площадь обработки средствами 
защиты растений увеличена на 11 % – это более 10 млн 
га. В том числе благодаря этой работе урожайность 
зерновых за 5 лет выросла с 25 до 34 центнеров с 
гектара. 

   

 
Источник: https://www.agroinvestor.ru 

  
Источник: https://mcx.gov.ru 

https://www.agroinvestor.ru/markets/news/39444-vladimir-putin-po-itogam-selkhozgoda-eksport-rossiyskogo-zerna-mozhet-dostignut-50-mln-tonn/
https://mcx.gov.ru/press-service/news/dmitriy-patrushev-dolozhil-na-pravchase-v-gosdume-ob-itogakh-raboty-apk-i-strategicheskikh-zadachakh/
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Экспорт рапсового масла в этом году 
может стать рекордным 

 Минсельхоз не будет ограничивать импорт 
семян в ущерб урожаю 

   
 
Несмотря на логистические сложности из-за 

санкций в отношении России, в этом году экспортеры 
ожидают рекордного объема поставок рапсового масла 
на внешние рынки – 950 тыс. т против 802,5 тыс. т по 
итогам 2021 года. Сейчас Россия занимает третье место 
в рейтинге мировых экспортеров этого масла после 
Канады и Германии. По прогнозу Масложирового союза, 
в 2022 году в России будет произведено более 1 млн т 
рапсового масла и около 1,4 млн рапсового жмыха, что 
на 38 % и 75 % больше, чем в 2021 году, пишут 
«Актуальные Агросистемы».  

Основным драйвером увеличения объемов 
производства является растущий с каждым годом 
экспортный спрос. Самым крупным импортером 
отечественного рапсового масла остается Китай, на 
долю которого в этом году приходится более 50 % 
объемов поставок. На втором и третьем местах Латвия и 
Норвегия. При этом в России рапсовое масло не очень 
популярно, и его потребление на внутреннем рынке 
незначительно: на протяжении последних трех лет оно 
остается стабильным и составляет примерно 50 тыс. т в 
год.  

«По нашим прогнозам, в следующем году 
произведем 1,44 млн т рапсового масла, и все уйдет на 
экспорт, то есть рост к этому году составит 0,5 млн т», – 
прокомментировал «Агроинвестору» руководитель 
Масложирового союза Михаил Мальцев. По его словам, 
работа над новыми рынками сбыта будет вестись, при 
этом потребление рапсового масла на внутреннем 
рынке останется на текущем уровне – 50 тыс. т в год. 

  
Россия не будет ограничивать импорт семян в 

ущерб урожаю, сообщил в ходе правительственного 
часа в Госдуме глава Минсельхоза Дмитрий Патрушев. 
Он отметил, что пока однозначного решения по 
квотированию нет, но определенные ограничения 
возможны. «Если мы не будем ограничивать 
иностранную селекцию, мы, к сожалению, не получим и 
собственную селекцию», – сказал министр. Он также 
выразил беспокойство, что в условиях санкций Россия 
может столкнуться с ограничениями поставок семян, «и 
вот тогда ситуация будет совсем тяжелая». 

Вице-президент Российского зернового союза 
Александр Корбут сказал 

 «Агроинвестору», что импорт семян в Россию 
важно сохранить, так как это создает конкурентную 
среду на рынке. При отсутствии импорта, по его мнению, 
на рынке образуется монополия отечественных 
производителей, которая приведет к росту цен и 
снижению требований к качеству. «Кроме того, 
необходимо обеспечить возможность выбора тех или 
иных семян для аграриев, а не навязывать им 
определенный товар. Государство должно 
поддерживать отечественное производство, а оно, в 
свою очередь, должно демонстрировать свою 
конкурентоспособность, которая подтверждалась бы 
наличием экспорта российских семян», – рассуждает он. 

 
Источник: https://www.agroinvestor.ru 
 

  
Источник: https://www.agroinvestor.ru 

https://www.agroinvestor.ru/markets/news/39437-eksport-rapsovogo-masla-v-etom-godu-mozhet-stat-rekordnym/
https://www.agroinvestor.ru/markets/news/39439-minselkhoz-ne-budet-ogranichivat-import-semyan-v-ushcherb-urozhayu/


 
12–18 декабря  
2022 

ФГБУ «ЦЕНТР ОЦЕНКИ КАЧЕСТВА ЗЕРНА» 
Информационно-аналитический дайджест СМИ 

 

3 
 

   

   

Закупки зерна в госфонд в пятницу 
составили 55,89 тыс. т 

 С начала года экспорт продукции АПК 
Татарстана достиг 313 млн долларов 

   
Объем покупок зерна на Национальной товарной 

бирже (НТБ, входит в группу Московской биржи) в 
интервенционный фонд РФ по итогам торгов 16 декабря 
составил 55,89 тыс. т на общую сумму 850,497 млн 
рублей, следует из материалов НТБ. 

На торгах в пятницу было закуплено 6,75 тыс. т 
мягкой пшеницы третьего класса урожая 2021 года на 
105,732 млн рублей и 24,3 тыс. т мягкой пшеницы 
третьего класса урожая 2022 года на 375,327 млн 
рублей, а также 24,84 т мягкой пшеницы четвертого 
класса урожая 2022 года на 369,438 млн рублей. 

Согласно данным биржи, всего в интервенционный 
фонд РФ за период с 1 августа, то есть с начала торгов, 
на текущую дату закуплено 2,751 млн т зерна на 41,463 
млрд рублей. Следующие торги пройдут 19, 20 и 21 
декабря. 

 Татарстан в 2022 году в рамках федерального 
проекта «Экспорт продукции АПК» реализовал 
продукцию на 313 млн долларов. Об этом на пресс-
конференции в «Татар-информе» рассказал первый 
заместитель министра сельского хозяйства и 
продовольствия РТ Наиль Залаков. 

«В 2022 году перед республикой была поставлена 
задача по реализации продукции АПК на экспорт на 
сумму 330 млн долларов США. Однако текущий год был 
очень непростой: с введением ограничений на экспорт 
зерновых культур, сахара, подсолнечного масла, из-за 
отказа от сотрудничества недружественных стран, 
нарушения логистических путей федеральным центром 
принято решение об обнулении на 2022 год целевого 
показателя», – отметил он.  

Залаков подчеркнул, что Министерство сельского 
и продовольствия РТ продолжило работу по экспорту. 
«Мы все показатели [по экспорту] однозначно 
выполнили. Особенно имея поддержку Президента 
Татарстана Рустама Минниханова», – заключил он. 

   

 
Источник: https://1prime.ru 
 

  
Источник: https://www.tatar-inform.ru 
 

https://1prime.ru/Agriculture/20221216/839203908.html
https://www.tatar-inform.ru/news/eksport-produkcii-apk-tatarstana-v-2022-godu-sostavil-313-mln-dollarov-5889987
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План по сбору сои выполнили аграрии 
Приморья 

 В 2023 году в Удмуртии увеличат 
посевные площади на 6 тыс. га 

   
 
Приморские сельхозпроизводители завершили 

уборку сои. С полей края собрано 500 тыс. т бобов. 
Экологически чистая продукция пользуется большим 
спросом не только на внутреннем рынке, но и в странах 
АТР. 

По словам министра сельского хозяйства 
Приморского края Андрея Бронца, основной урожай 
собран до снегов и морозов. Всего убрано 293 тыс. га 
сои, урожайность в этом году повысилась на три 
центнера – до 17 с гектара. 

«Сельхозпроизводители выполнили план, 
намолотив 500 тыс. т бобов, что почти на 90 тыс. т 
больше уровня прошлого года. Собранный урожай 
предназначен в том числе для экспорта на внутренний 
рынок, а также в страны Азиатско-Тихоокеанского 
региона – Республику Корея, Японию и Китай, где наша 
экологически чистая соя пользуется большим 
спросом», – подчеркнул руководитель ведомства. 

Напомним, Губернатор Олег Кожемяко и 
председатель совета директоров АО «Легендагро 
Холдинг» Жэнь Цзяньчао подписали соглашение о 
намерениях построить в Приморье крупный агропарк. 
Это позволит сельхозпроизводителям края с 
максимальной доходностью экспортировать свою 
продукцию на рынки стран АТР. 

  
Минсельхоз Удмуртии сообщает о планах на 2023 

год. Посевные площади будут увеличены на 6 000 га – 
до 921,2 тыс. га. 

Как отметили в ведомстве, посевные площади 
получится прирастить за счет их постановки на 
кадастровый учет. После этого на землях проведут 
культуртехнические мероприятия и предоставят под 
сельскохозяйственное производство. 

Также в Минсельхозе заметили, что в приоритете в 
будущем году будет посев зерновых и зернобобовых 
культур: пшеницы и ржи, ячменя, овса, технических 
культур, льна-долгунца, кормовых культур и картофеля. 

   
Источник:  https://primorsky.ru 
 

 Источник: https://izhevsk.mk.ru 
 

 

https://primorsky.ru/news/276616/
https://izhevsk.mk.ru/social/2022/12/12/v-2023-godu-v-udmurtii-uvelichat-posevnye-ploshhadi-na-6-tys-ga.html

